

P.S. Afin d'agrémenter votre lecture, j'ai ajouté quotidiennement mon coup de cœur, mon prix citron et une phrase qui a retenu mon attention dans mes lectures ou lors de mes expéditions.

Jour 1 Samedi 7 juin 2008

C'est mon premier voyage depuis ma récente retraite. Cette fois, nous avons initié un chauffeur avec sa nouvelle Acura 2004. Sous un très beau soleil, nous quittons notre demeure à 14h et Nicolas nous mena à bon port ou plutôt à l'aéroport comme il se doit. Un seul sujet a retenu notre conversation jusqu'à l'aéroport Montréal-Trudeau : Daisy. Même bondé de voyageurs, nos valises sont enregistrées dans un temps éclair vers 16h10. L'envolée en Airbus A310 d'Air Transat se fait à l'heure prévue (18h50) et le commandant de bord nous informe que ce vol parcourra 5 733 km en 7 heures et 5 minutes. Un souper super quétaine soit un plat TV dîner au poulet de Loblaws. J'aurais préféré de loin un Subway italien préparé par Daisy. La passagère à côté de moi avait une corpulence hors-norme et en plus elle dégageait une chaleur de 350⁰ F. Là, je m'ennuie d'Air France.

Coup de cœur Se faire conduire en Acura
Prix citron Le repas dans l'avion
Citation « Agir aujourd'hui pour mieux vivre demain »

Jour 2 Dimanche 8 juin 2008

Je transmets un bécot à Gisèle à 33 000 mètres d'altitude pour souligner notre 34^{ième} année de mariage. Le vol s'est déroulé sans incident. Comme prévu, nous empruntons la navette pour se rendre au centre-ville de Toulouse à l'hôtel « les Citadines ». Sans perdre une minute, nous arpentons la ville, surnommée la ville rose. Elle est la quatrième en importance de la France. Après une première bouteille de vin rouge de la région, le décalage horaire est derrière moi. Nous assistons à plusieurs concerts de 30 minutes ici et là, consacré au premier festival de J.S. Bach. Notre studio est bien divisé : salon, chambre, cuisinette et beaucoup d'espace de rangement.

Coup de cœur La propreté des rues
Prix citron Très peu d'arbre et de verdure
Citation « La mariée est en noir »

Jour 3 Lundi 9 juin 2008

Après un profond sommeil récupérateur et une douche à la française, nous débutons la journée selon l'itinéraire que Gisèle a planifié depuis des mois de recherche. Les rues sont étroites et des pierres sont souvent utilisées au lieu de l'asphalte; on se croirait dans le vieux Québec. Une journée très agréable où le soleil est au rendez-vous. La ville toulousaine est paisible et très propre et plusieurs églises sont délabrées (manque d'argent). . Nous passons une partie de l'après-midi à visiter le musée des Augustins où il

regorgent quelques peintures de Toulouse-Lautrec. Je remarque tout de suite que le port de la casquette est impopulaire et que les femmes fument plus que les hommes.

Coup de cœur L'architecture toulousaine

Prix citron Les fumeuses

Citation « Le soleil ni la mort ne peuvent se regarder en face »

Jour 4 Mardi 10 juin 2008

Le réveil s'est fait à 9h30, wow qu'avons-nous fait ... Rapidement, on se met sur le piton et marchons d'un pas accéléré. Le clou de cette journée est une croisière de 2 heures sur la Garonne. Également dans un petit musée, un diaporama est présenté sur la publicité des années 1960. À notre hôtel, un ordinateur nous facilite l'accès aux événements de Toulouse, à lire de nos courriels et même à entendre les messages de ma boîte téléphonique. C'est rassurant de recevoir de l'information de nos enfants et de nos amis. Une navette électrique est disponible gratuitement au 20 minutes pour se déplacer d'une extrémité à l'autre du centre-ville. Les camionneurs sont mécontents de la flambée du pétrole et ils font des manifs sur les autoroutes.

Coup de cœur Le jardin des plantes

Prix citron 7 000 autos annuellement sont volées à Toulouse et Région

Citation « Le vin console les tristes, rajeunit les vieux et inspire les jeunes »

Jour 5 Mercredi 11 juin 2008

Comme la climatisation est absente dans les chambres, alors nous dormons les fenêtres ouvertes, ce qui occasionne des réveils non prévus. Et cette nuit, le bruit des vidangeurs dans la ruelle arrière a fait sauter la marmite de Gisèle. Si bien que nous sommes re-localisés au dernier étage de l'hôtel au 9-S5. Une superbe chambre avec un split level et une fenêtre au plafond dont les rayons de lune enjolivent nos nuits. Les gens toulousains sont polis et patients. Ici, les piétons sont rois. Des églises sont converties en d'autres vocations dont une fut aménagée en 2 étages. Le premier sert de bureaux et le deuxième est une superbe bibliothèque de quartier.

Coup de cœur Le changement de chambre

Prix citron Les 10 employés du musée Charles Labit

Citation « Aujourd'hui, gagnez une parure ! »

Jour 6 Jeudi 12 juin 2008

Une nuit très réparatrice et vite on accélère pour notre dernière journée à Toulouse. Le Saint Raymond, un excellent musée sur l'archéologie et l'antiquité de Toulouse. Ensuite, arrêtons à la bibliothèque universitaire. En après-midi, allons à l'hôtel Dieu de St-Jacques pour le musée de la médecine. Les instruments utilisés dans les années 1900-1940 me donnaient des sueurs froides et des douleurs ventrales. Par chance que la technologie a rapidement évoluée. En sortant de là, on aperçoit une marche de contestatrices habillées tout en noir et qui scandaient « les stagiaires sont en colère ». En soirée, allons au festival « marathon des mots ». Plusieurs endroits à Toulouse, ville culturellement active, nous invite à écouter des écrivains ou des messages de société. Le premier groupe était axée sur

l'acceptation de ton voisin, de sa provenance et de ses croyances (les accommodements raisonnables du Québec). La deuxième lecture se reportait sur une histoire amoureuse entre une femme et un homme avec une lenteur et une sensualité imaginaire.

Coup de cœur La ponctualité des services aux heures indiquées

Prix citron La hausse du prix de l'essence

Citation « La mort, c'est une porte qui grince mais qui finit par s'ouvrir »

Jour 7 Vendredi 13 juin 2008

Nous marchons avec nos valises une dizaine de minutes sous une pluie fine au grand dam de Gisèle. Nous voilà assis à 9h15 précisément à « décoller » en TGV en direction de Bordeaux pendant deux heures. C'est notre première randonnée dans ce train confortable, silencieux et rapide (pas si rapide que cela). En court de route, nous apercevons des pèlerins sur les sentiers marchant en direction de St-Jacques de Compostelle. Arrivée à la gare de Bordeaux, allons cueillir quelques détails de logistique au bureau de tourisme. Nous achetons une passe illimitée de 7 jours pour le bus et le tram pour seulement 10 euro (un simple allé = 1,30 €). Nous descendons à notre hôtel et laissons nos effets personnels en transit car la chambre sera libérée seulement vers 14h. Nous descendons au centre-ville pour choisir un des nombreux restaurants qui composent le festival « Épicuriales ». Allons s'abonner à la grande bibliothèque Mériadeck afin de jouir des 45 ordinateurs mis à la disposition de leur clientèle. Tout près, une épicerie à grande surface, tout ce que nous avons besoin pour déjeuner et souper.

Coup de cœur La randonnée en TGV

Prix citron Le studio # 216

Citation « Chaque jour subit sa peine »

Jour 8 Samedi 14 juin 2008

À la une des journaux, c'est le foot euro 2008 qui fait la manchette et tous les gestes des joueurs et arbitres sont épiés et analysés par les médias. Le matin avant de quitter notre studio, il ne faut surtout pas oublier la section des sports. L'économie française n'est pas plus reluisante que le Québec (fermetures d'usines). Nous sommes très à l'aise dans nos déplacements en tram. Allons voir un grand marché, celui des Capucins, qui débute ses opérations à 3h du matin jusqu'à 13h. Notre première excursion en groupe de 5 heures nous amène dans la grande région du Médoc. Le guide nous jase du vin pendant tout le trajet avant d'arriver au premier vignoble soit le château Maucaillou. Dorénavant, le but des viticulteurs pour se démarquer est de faire l'assemblage avec différents cépages selon des proportions variables. Nous goûtons à 2 vins et nous héritons de notre coupe à vin avec son inscription. Ensuite, nous nous dirigeons vers un petit vignoble plus artisanal qui produit un aussi bon vin. Le cépage Merlot est un vin fruité et léger ce qui en fait souvent le préféré des dames. Le chêne d'Europe sera toujours de meilleure qualité que celui des États-Unis (trop corsé) pour la fabrication des barriques. Après un souper rapide sans vin (assez bu dans la tournée), nous nous dirigeons vers le théâtre national de Bordeaux à la salle Antoine Vitez où un chœur de 15 adultes nous interprètent des airs a cappella. Ce

n'est pas tout, en se dirigeant vers le tram on s'arrêta à la cathédrale Saint-Michel, où un groupe jouait de la musique populaire et la foule dansait et chantait.

Coup de cœur Le tramway moderne
Prix citron Les chiens sont admis dans le tram et le bus
Citation « L'échangisme en toute liberté ... IKEA »

Jour 9 Dimanche 15 juin 2008

Une matinée de relaxation et en petite vitesse s'imposent. Dînons plus tôt afin de se rendre à la gare St-Jean pour notre deuxième excursion : « Saint-Émilion, cité et vin ». Voici ce que j'ai appris. Un plant de rosier débute souvent les rangées de vigne; c'est un baromètre pour détecter d'éventuelles maladies, car la fragilité du rosier va nous avertir avant que la vigne soit attaquée. Plus que la racine de la vigne va être profonde (2 à 3 mètres) meilleur sera la vin. Et les vignes demandent très peu d'eau sinon le raisin ne sera pas assez sucré. Le vin de Bordeaux est à sa maturité après 6 ans. La bouteille de vin la plus dispendieuse se nomme le « Château Pétrus ». L'arrêt se fait au Château Haut Veyrac, en plein champs entouré de grande étendue de vignes. J'avais hâte de visiter le village pittoresque de Saint-Émilion. C'est toute une beauté d'autant plus que les gens du village festoyaient. Aussitôt revenus au centre-ville de Bordeaux, nous nous dirigeons au champ de Mars pour entendre l'Harmonie de Bordeaux; une fanfare exceptionnelle qui interprétait de la musique russe (quel plaisir pour mes oreilles). Finalement, ce soir je soupe à l'heure des français et ensuite je relaxe. Bonne soirée à vous tous.

Coup de cœur Le village de Saint-Émilion
Prix citron La fête des pères sans mes enfants
Citation « Des saisies saisissantes »

Jour 10 Lundi 16 juin 2008

Notre excursion guidée à pied se fait même si la pluie est présente pour toute la journée. Bordeaux est entouré de deux fleuves : la Garonne et la Dordogne. Jadis, Bordeaux possédait le plus grand port d'Europe. Maintenant, tous ces hangars ont été rénovés en magasins, en restaurants, et autres attractions. La fontaine Tourny (son double) qui a été livrée à la ville de Québec vient de Bordeaux. En après-midi, j'avais ma guide préférée, nul autre que ma talentueuse Gisèle. Elle me commenta la tour Pey-Berland, la cathédrale Saint-André et l'hôtel de ville. En prime, nous assistons à une séance municipale du conseil bordelais (grosse machine administrative). Ensuite les jardins de la mairie, le musée des beaux-Arts et le musée des Arts décoratifs. Comme ce n'était pas assez, allons magasiner. C'est dur pour un homme et cela jusqu'à la fermeture de 22h.

Coup de cœur Musée des arts décoratifs
Prix citron La pluie
Citation « L'usine c'est la mort »

Jour 11 Mardi 17 juin 2008

Gisèle avait déjà préparé un circuit piétonnier sur mesure. Alors on s'embraye sur le quartier Chartrons, l'église St-Louis, le village des antiquaires de Notre-Dame et le musée

des Chartrons. Les itinérants bordelais sont des pachas car ils vivent avec leur gros chien. En après-midi, nous découvrons le secteur de la Bastide, l'Église St-Louis et revenons au centre-ville pour la belle cathédrale Notre-Dame. Une exposition de peinture, 1 000 euros la moins dispendieuse, nous fait apprécier leur talent. Ce soir, nous nous rendons à la fin du tracé B en tram, l'église St-Augustin pour entendre une autre fanfare de 40 musiciens avec le chef d'orchestre Pascal Lacombe. Bordeaux est en compétition avec 4 autres villes de France afin de se voir attribuer le titre de la ville la plus culturelle de France (verdict en jan 2009). C'est pour cela que plusieurs affiches et documents touristiques montraient déjà « Bordeaux 2013 ».

Coup de cœur La vitalité et la diversité culturelle
Prix citron Les jeunes ados fendants au concert
Citation « Ce qui nous sauve, c'est de faire un pas »

Jour 12 Mercredi 18 juin 2008

Une mauvaise nouvelle sportive, l'équipe française a fait patate et est éliminée de l'euro 2008. Elle était favorite mais avec un seul but en 4 joutes, cela veut tout dire. Nous nous rendons une dernière fois à la bibliothèque Mériadeck pour un dernier courriel à notre groupe sélect et des instructions pointues à notre chauffeur Nicolas. Reprenons le guide touristique « À la découverte de Bordeaux » et arpentons le circuit #3 dans l'arrondissement du palais Gallien, la statue de l'intendant Tourny et son architecture extérieure. Revenons à notre studio pour le dîner et se détendre un peu avant de faire le circuit du centre-ville. Bien sûr, à pied si nous voulons regarder le décor. Les balcons en fer forgés (noirs, bleus, verts) sont monnaie courante. La tenue vestimentaire des bordelaises est soignée et élégante à mes yeux. Avec ce beau soleil et avec son air sec sans humidité, nous nous déplaçons pour entendre du jazz classique dans un vieux bunker construit par les allemands lors de la 2^{ème} guerre et pouvant accueillir 11 sous-marins (tout une pièce). Ce spectacle de jazz composé de 6 musiciens valaient vraiment le déplacement; ce fut tout simplement exquis pour mes oreilles.

Coup de cœur Les serres du jardin botanique
Prix citron Le prix élevé dans les restaurants
Citation « Je suis la goutte d'eau qui coule sur le visage de l'enfant »

Jour 13 Jeudi 19 juin 2008

Le réveil se fait presque toujours vers 6h30 et nous feuilletons les 3 journaux disponibles quotidiennement et gratuitement pour trouver quelques perles touristiques. Nous nous baladons dans un autre jardin botanique de Bordeaux et découvrons un arbre, le gainier du Canada. En faisant une recherche sur Google, je constate que cet arbre n'existe pas au Québec. Passons le reste de l'avant-midi sur le quai de Chartons à magasinier dans les 5 hangars pour se procurer quelques souvenirs. Le marché biologique est du nombre. Car en France aussi, l'environnement et la protection de la terre sont des nouveaux éléments de la vie. Ah oui, ici à l'heure du lunch, les gens font des manifestations presque à tous les jours pour différentes causes dont la plus imposante fut sur la restructuration des fonds de retraite attirant au de-delà 12 000 personnes selon les journaux. Terminons notre séjour

par la tournée « Vins et Fromages ». Résultat : beaucoup de fromage différents (+100) mais pas assez de vin. Nous nous entendions que ce soit l'inverse. Selon un calcul rapide, nous avons emprunté le tram, au moins 80 fois. En soirée, en écoutant un film à la TV, nous empaquetons nos valises et les bouteilles de vin.

Coup de cœur La rue piétonnière Ste-Catherine
Prix citron La carte de visite des chiens sur les trottoirs
Citation « Une bonne retraite, ça se gagne ensemble »

Jour 14 Vendredi 20 juin 2008

Une nuit agitée dans la rue arrière vers 1 heure du matin à cause de l'ouverture en soirée du festival de la musique rock à la patinoire Mériadeck près de notre hôtel. Le réveil-matin a fait son travail à 6 heures. Après notre déjeuner accompagné d'une banane, nous marchons une quinzaine de minutes avec nos 2 valises à roulettes vers la Place Gambetta pour 7½h. Le Jet bus, destiné seulement à l'aéroport, traverse à l'heure de pointe la ville et le côté industriel de Bordeaux. Vive les aéroports non-cosmopolites : le service est rapide, moins de voyageurs, espace non encombrant. Le repas d'Air Transit n'a pas évolué depuis deux semaines. Après avoir reculé nos montres de 6 heures et traversé le service de douanes sans embûches, nous prenons une bouffée d'air de Montréal avant de voir apparaître notre jeune chauffeur Nicolas à 2h30. Nous craignons des bouchons à cause du long week-end de 4 jours de la St-jean, mais rien de tel.

Coup de cœur La planification hors-pair de Gisèle pour ce voyage
Prix citron Le départ
Citation « Découvrir la valeur essentiel du vin »

Ma finale est « Prenez le temps de vous faire plaisir »

Visitez quelques photos inoubliables à

<http://www.cooptel.qc.ca/~veilleux/photo-2008.html>